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お住いのマンションに災害時の対応は出来ておりますか？防災組織は如何でしょうか？ 

「自治会」がなくても行政から支援を受けられる準備が整いつつあります。行政の支援とは   

ソフト（防災マニュアル・組織の創り方等）ハード（備品・助成金等）両面です。 

この機会に一緒に検討しませんか？『防災自治会』（仮称）に向けての準備は今後協議会が

中心になり進めていく予定です。 

 参加費無料 当日会員申し込み出来ます。電話・メール・FAXでどうぞ。                  

メール：kei-sun@ninus.ocn.ne.jp 

TEL:048-227-7633  担当：千葉 
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第１１回交流会 
マンションコミュニティー連絡協議会 
   平成２８年４月２２日（金） 

テーマ：『防災自治会』を立ち上げませんか？ 

１.『防災自治会』とは 
   ⇒自治会を独自で設立していないマンションに於ける自主防災組織を『防災自治会』として川口市・危機管理部が 
     認定する。 
     （自治会は自治振興課が認定）これにより市からの助成を受けられるようになる。 
２.『防災自治会』の設立の要件 
   ⇒現在危機管理部と協議中 
     （案）として 
       ①マンションで居住者から設立の理解を得る（できれば管理組合で図る） 
       ②マンション内で防災リーダー（川口市で認定・講習会参加にて取得）を設置（規模により３人から５人） 
       ③防災リーダー中心に防災組織を設置（防災訓練の計画・実施） 
       ④近隣の住民の緊急時（水害等による浸水時）の一時緊急避難所として近隣町会と協定を締結 
３.『防災自治会』の設立に関して 
   ⇒管轄主体は川口市 危機管理部 防災課であり、当マンション協議会と連携して準備にあたる。 
     尚、川口市消防署も合流し設立に向けた支援活動を推進していく。 
４.『防災自治会』が樹立されるとどのようなメリットがあるか 
   ⇒居住者（管理組合）間での問題意識が高まりコミュニティ作りにもなる 
   ⇒マンション内の災害発生時の自助共助の体制が確立される  安全安心な生活環境作り 
   ⇒必要な防災資材を購入するに当たり助成金を受けられる 
   ⇒周辺の町会とも情報の共有化が図れる  地域とのコミュニティの形成 
５.協議会としての今後の活動 
   ⇒危機管理部との折衝窓口の確立  防災体制作りの分科会（４～５人）⇒個別の相談窓口 
   ⇒モデルマンション（選定）のノミネートにより成功事例を （１～２件／２８年度） 
   ⇒５月に会合を予定（協議会・危機管理部・消防署） 

マンションコミュニティー連絡協議会資料 
 ４月２２日交流会資料     狩野作成 



   アンケート集計 

  第 １1 回 会員交流会（テーマ：防災）  平成 ２８年 ４月２２日（金） 

 

１. 本日のテーマ「防災自治会」は如何だったでしょうか？（テーマ・時間・進行具合等） 

 

・各マンションでの現状等有意義な話を聞けた。 

 

・各マンションの現状が聞けて良い。 

・自分達だけでは無い事が判り良い。 

 

・良 

 

・自主防災体制を作って行こうと云う考えは賛成ですが、まず自分の体を助け、周りの人々を助けられた

らと思いました。 

 

・大変役に立ちました。 

 

・防災は非常に大切な問題なのだが現実には何の準備もされていない（管理組合として）何とかしなけれ

ばと非常に考えさせられた。 

 

・防災自治会の入り口がわかりました。組織よりまず、小さい事でも手の届く所から意識を高めて頂くよ

うにしたいと思いました。 

 

・川口市にとってマンション自治の重要性は感じました。 

 

・大変参考になった、「防災自治会」マンションにおける現行の防災絵の取り組みに対する行政のヘルプが

欲しい。 

  

 

 

２。『防災自治会』樹立への検討は如何でしょうか？ 

 

・町会も含め、自治会には加わっていないので、これから防災自治会をどう立ち上げていこうかと云う 

話しがようやく始まった状況です。まず管理組合の理事会での方向付けから始めたい。 

 

・立ち上げの前に防災意識を高めたい。 

 

・今後も継続して欲しい。他方の状況情報を。 



 

・今後当マンションでも検討して行きたいです。 

 

・まず居住者間のコミュニケーションを良くするのが先で、それが出来れば問題は解決すると思う。 

 

・具体的要件が決まれば、管理組合に提案してみたい。 

 

・是非とも設立したい。 

 

・ダメです。 

  

 

 

３.防災への備えで知りたい情報はありますか？（具体的な自助活動とは・共助の確立の仕方等） 

 

・共助用備品は 

 

・実際、キャンプの様なかたちになってしまうのか？ 

・マンションでは何が必要か、もう少し考えたいです。 

 

・当マンションの防災委員会で勉強中です。 

 

・防災リーダーの講習会の日時を知る事が出来て良かった。 

 

・防災マニュアル作成の為のテンプレート。 

  

 

４. 協議会に対する要望・提案がございましたら教えて下さい。（取り上げて欲しいテーマ等） 

 

・色々なマンションで活躍してる人、内容が聞けて良かったし、実際にあった事が聞きたいと思いました。 

 

・『行政に対する要望』東京都で出版した"東京防災"と同じようなほんの出版を全世帯への配布を検討して

下さい。 

 

・色々なマンションの事情をもっと知りたい。 

 

・オフライン参加が出来ない会員利用できる BBSを作っては？ 

                     フリーソフト（オープンソース）あり 

                              

                         


